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RELATÓRIO DE AUDIÇÃO 

 

28 de março de 2014. 

 

Entidades: DECO – Associação Portuguesa para a Defesa do Consumidor; 

 SEFIN – Associação Portuguesa de Consumidores e Utilizadores de 

Produtos e Serviços Financeiros   

 

 

Senhores Deputados presentes:  

 Carlos Santos Silva (PSD), Coordenador do Grupo de Trabalho;   

 Elsa Cordeiro (PSD); 

 Fernando Serrasqueiro (PS); 

 João Galamba (PS); 

 Cecília Meireles (CDS-PP); 

 Paulo Sá (PCP); 

 Pedro Filipe Soares (BE). 

 

O Senhor Deputado Carlos Santos Silva deu as boas-vindas às delegações da DECO 

e da SEFIN, apresentou os Senhores Deputados presentes e informou dos trabalhos 

em curso, de nova apreciação, na generalidade, do Projeto de Lei n.º 478/XII/3.ª (PS), 

no âmbito do qual a Comissão de Orçamento, Finanças e Administração Pública 

entendera criar o presente Grupo de Trabalho. 

De seguida, deu conta do modo de condução dos trabalhos e das audições já 

realizadas, após o que passou a palavra às entidades para uma intervenção inicial. 

A SEFIN sublinhou a assimetria entre as partes envolvidas nas interchange fees, 

prevalecendo a força do lado mais forte, considerando que não deverá ficar em aberto 

a possibilidade de acréscimo de custos para os consumidores, decorrente da redução 

destas taxas. 

A DECO subscreveu a intervenção anterior, acrescentando a sua consideração sobre 

o domínio do mercado, pela VISA e MasterCard, com claros custos para os 
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consumidores. Recordaram o processo legislativo em curso na União Europeia, 

considerando que qualquer iniciativa deve prever a aceitação generalizada de cartões 

como meio de pagamento, sem comissões associadas. 

Na fase de debate, intervieram os Senhores Deputados Fernando Serrasqueiro (PS), 

Elsa Cordeiro (PSD), Cecília Meireles (CDS-PP), Paulo Sá (PCP) e Pedro Filipe 

Soares (BE), que fizeram comentários e colocaram questões sobre o projeto de lei em 

apreço. 

A DECO usou, novamente, da palavra, reiterando que para esta Associação o 

importante é não ocorrerem aumentos de custos para os consumidores, manifestando 

oposição à eventual introdução de taxas nos levantamentos em ATM, recordando os 

custos associados à utilização do numerário. 

A SEFIN interveio, igualmente, para defender a uniformização do preçário de 

comissões cobradas, manifestando receio de que o projeto de lei, em caso de 

aprovação, não se traduza efetivamente em redução de custos para os consumidores, 

pelo que considerava que o diploma deveria explicitar as condicionantes em causa. 

O Senhor Deputado Carlos Santos Silva agradeceu as informações prestadas pelas 

entidades presentes, após o que encerrou os trabalhos. 

A audição foi gravada em suporte áudio e vídeo, que fazem parte integrante do 

presente relatório e prevalecem sobre o teor escrito do mesmo.  

A gravação da audição e outras informações estão disponíveis na página internet do 

Grupo de Trabalho. 

 

Palácio de São Bento, em 28 de março de 2014 

 

O Deputado Coordenador do Grupo de Trabalho 

Carlos Santos Silva 
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